

Dorothea Gertig (+26.11.2024)

Persönlicher Nachruf von Lydia Laucht am Abend des 26. November 2024

Heute ist Dorothea Gertig gestorben – die großartige Schwester voller Empathie und Kraft für die Anliegen von Frauen in Kirche und Gesellschaft. Als wir den Theologinnenkonvent in der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck vor ca. vierzig Jahren wieder aktivierten, war sie dabei, damals Gemeindepfarrerin in Hanau. Als Leiterin der Frauenarbeit im Amt für kirchliche Dienste ab 1991 hat sie in der kreativen Nachfolge von Elisabeth Stehfen und Dietgard Meyer die Frauen stark gemacht, z.B. in Bibelarbeiten zu „vergessenen“ Frauen in der Bibel. Sie hat FRANKA e.V. – WEGE AUS DER GEWALT mitbegründet. Zunächst im persönlichen Austausch haben wir die Dekade-Gottesdienste entwickelt, die dann später als offizielle Arbeitshilfe des Amtes für Frauenarbeit in die Gemeinden weitergegeben werden konnte und viele Frauengottesdienste mit angestoßen hat. Zu den Frauen in den Kirchen in Osteuropa hat sie die Kontakte weiter intensiviert und sie war im Ruhestand Leiterin der Frauenarbeit im Gustav-Adolf-Werk (GAW).

Sie ist und bleibt ein Geschenk für uns Frauen in den Kirchen, für viele Freundinnen und Freunde als geistliche Begleiterin, Beraterin, Beterin und Vorbild im Glauben und im Gottvertrauen, das im täglichen Leben, im Beten und Arbeiten sichtbar und spürbar wird. Als ausgebildete Clownin hat sie viele zum Lachen gebracht. Sie war die Einzige, die mich als kurzzeitige Referentin im Amt für kirchliche Dienste begrüßte, für einige andere kam ich offenbar ungelegen. Das werde ich ihr nie vergessen. In persönlichen Abschiedssituationen konnte sie ermutigend trösten. Viele Frauen und Männer werden von bereichernden Erfahrungen mit ihr berichten können.

Ich bin Dorothea dankbar und Gott dankbar für sie. Sie ist im Licht Gottes für immer geborgen! Vor drei Wochen schrieben wir uns: wenn es uns besser geht, telefonieren wir wieder. Jetzt gehen meine dankbaren Gedanken direkt in das Immer der Gnade.

Danke, liebe Dorothea.

Lydia Laucht, Pfarrerin i.R., für den Theologinnenkonvent der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck

